
中國隱身無人機首飛成功

購房門檻雖降
炒樓難捲土重來

「搶人才」升級 放寬落戶限制
近20城招才納賢 送錢送屋送戶口

特朗普晤楊潔篪：願與中方加強合作

香港文匯報訊 據央視財經《經濟信息聯播》報道，今年開年的樓

市關鍵詞那必須是「搶人才」。近段時間，包括湖北武漢、河南鄭

州、安徽合肥、江蘇南京等在內的多個二線城市，頻繁出台落戶新

政，降低住房門檻，向各類人才拋出橄欖枝。自去年10月以來，發佈

或升級「人才落戶安居」新政的城市或地區已經接近20個。
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湖北兩車相撞釀10亡
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香港文匯報訊 據央視財
經《經濟信息聯播》報道，
購房門檻除了租房優惠，降
低購房門檻則是另一個吸引
人才的重要砝碼，這也是各
地搶人大戰的核心政策內
容。去年四季度開始，武漢
市新房成交量有所回升，業
內人士表示：這與當地加快
商品房銷售進度以及放開落
戶限制有一定關聯。但在當
前的政策環境之下，投機炒
樓難以捲土重來。
此外，當前銀行利率普遍

上升，限售政策也讓房產投
資在短期內無法變現，這也
讓炒樓客難以肆意妄為。對
於出售再交易這方面也進行
了嚴格限制，通常三年至五
年內不讓再出售。
除了出台有針對性的政

策，房地產市場也在規範銷

售措施，遏制投機炒樓、滿
足剛需。近日，武漢啟動了
剛需家庭首次購買商品住房
優先選房試點工作，購房家
庭須滿足「在武漢無自有住
房、符合限購政策且三年內
無住房交易記錄」的條件，
符合條件的家庭可優先購買
銷售備案均價在18,000元/
平方米以下，建築面積120
平方米以內的房源。
另外，全國最早實行「新

房銷售搖號選房」的南京，
搖號由公證機構全程組織，
並通過微信、微博等渠道向
全社會直播，改變了之前由
開發商組織搖號的不透明操
作情況。中國指數研究院常
務副院長黃瑜表示，南京和
武漢在去年的時候，新房市
場的成交量同比都下降了四
成到五成。

香港文匯報訊 據新華社報
道，記者昨日從河北雄安新區
管委會了解到，雄安新區將以
發展住房租賃市場為抓手，以
大數據監管平台為依託，引入
國內外知名房屋租賃管理機
構，實施住房租賃積分制度，
規範租賃市場，引導健康綠色
的生活方式。
雄安新區住房保障制度改革

將積極吸納聚集創新要素資
源，建立多主體供應、多渠道
保障、租購並舉、以租為主的
住房保障制度，探索長期租
賃、租購同權的住房保障體
系，構建公共租賃房、機構租
賃房、共有產權房和商品房等
多元化住房供應體系。
據介紹，雄安新區的住房體

系設計是為了真正讓那些為雄
安當前發展作出努力的人有房
住、租得起，讓那些為雄安長

遠發展作出貢獻的人有房產、
買得起。為此，雄安新區積極
探索建立住房租賃積分制度，
從住房租賃市場主體屬性、政
策激勵、租賃行為三方面，運
用區塊鏈、大數據等前沿技
術，建立科學、有效的住房租
賃積分全生命周期管理機制，
營造活力、健康、有序、可持
續的住房租賃生態。
雄安新區管委會有關負責人表

示，新區住房租賃制度管理的總
體思路將堅持政府主導、企業運
營、依法監管、積分激勵、租購
同權的原則。通過實施住房租賃
積分，將政府的管理目的和要求
與個人的價值取向、利益訴求相
結合，以內在驅動替代外部強
制，改變傳統的管理模式，以引
導激勵的手段形成積極向上、公
平正義、誠實守信、健康綠色的
行為方式和生活方式。

去年10月，武漢發佈了大學畢業生落戶和安居保障政策，華中師範大學2017屆畢
業生張勇成為了這一政策的首批受益者，住進了由政府提供的大學畢業生人才

公寓。
華中師範大學2017屆畢業生張勇說，裡面的傢具和電器是一應俱全，每個月租金

只有850元（人民幣，下同）左右，而且還包括物業費。面積是40平方米，周圍的小
區、同等地段、同等配置，他們的價格是在1,500元左右，基本上打了6折到7折。租
房補貼使張勇的生活成本明顯降低。與此類似，南京也在通過安居落戶政策吸引大學
畢業生。

畢業生落戶增幅明顯
2017年以來，湖北武漢、江蘇南京、四川成都、陝西西安、湖南長沙，各地招才納

賢的政策接連出台。武漢、南京更多次升級政策優惠力度。記者總結發現：政策措施
主要包括放寬落戶的門檻和限制、提供人才安居住房、發放人才租房、購房補貼。
在政策刺激下，這些城市的畢業生落戶人數規模顯著增長。官方數據顯示：去年有

13.96萬大學畢業生落戶武漢，同比增加535%；逾11萬全日制本科以上青年人才落戶
成都，增幅明顯。
評判一個城市的發展水平和潛力，人才吸引力是重要的指標。而面對高昂的樓價，

二線城市想要留住人才，無一例外都在房子上面出台了優惠政策。租房時代來臨，各
地紛紛加碼租賃住房的供地和政策優惠。
近日，南京完成了2018年第一批全自持出租住宅地塊出讓，這五宗地塊兼顧了「職

住平衡」原則，分佈在各個產業發展園區的周邊，滿足就業、創業人口的居住需求。

降租賃成本留人才
這宗地塊原本用於商業開發，經過規劃調整，重新確定以「租賃住房」的形式供
應。調整後，這宗地塊的起拍樓面價僅為每平方米2,550元左右，僅相當於周邊普通
商品住宅地塊平均起拍地價的六分之一。
為了完成租賃住房用地供應目標，南京將今年國有建設用地使用權出讓金的計劃收
入由去年的820億元調低至800億元。除了讓企業低成本拿地，各地也通過金融扶持
政策降低租賃運營企業的成本。南京市一家國有企業投資運營的青年公寓，就享受到
國開行200億元額度的授信，以低於市場利率水平的價格獲得資金支持。
南京東南公寓管理有限公司副總經理鄭紅濤介紹，同一區域的租金價格是低於整個
區域平均水平的，大概差值在300元至500元左右，截止到2017年12月底，基本上屬
於滿租的一個狀態。

雄安新區：
探索住房租賃積分制

香港文匯報訊 據觀察者網報道，中
國海鷹航空通用裝備有限責任公司官
方微信9日發佈消息《天鷹傲長空 四
載逐夢成》，公佈該公司「天鷹」系
列無人機新型號首飛成功。這是一種
採用飛翼佈局的隱身無人機，也是中
國公佈的第4種在研的飛翼型隱身無人
機。

新型「天鷹」80%新技術
雖然沒有說明該機的基本參數等細
節，但文章提到：「新型『天鷹』無
人機80%是新技術，其中部分技術突

破在世界範圍屬於首創。」總設計師
馬洪忠坦言，「在當今的形勢下，不
創新、不開拓就不能成功。因此需要
大家有一股開拓創新的狠勁兒和韌勁
兒。」
「航天人研究無人機，起步晚、時
間短、要求高，並且這種飛機在世界
上只有極少數國家具備研製能力，國
內相關技術極不成熟，研究隊伍中新
人佔比超過50%以上，真正從事過飛
機研製的人寥寥無幾，一切都是新
的。此外，項目經費需求巨大，沒有
國家支持……但隊員們將一項項尖端

技術嵌入「天鷹」體內，並按照嚴慎
細實、精益求精的工作作風，不斷進
行着各項技術方案的總體設計和風險
分析工作，每一項設計參數的確定都
經過多輪的計算和分析，每一項尖端
技術的應用都歷經千百次的地面試驗
驗證。最終，造出了一架讓世界驚
艷、國人滿意的新型隱身長航時無人
機。」
據該文介紹，新型「天鷹」無人機，
是由航天科工集團第三研究院研製。航
天科工集團3院是中國飛航式反艦導彈
和巡航導彈研製的主要企業，其最出名

的產品是鷹擊-8、長劍-10系列導彈。該
研究院成立「海鷹」無人機公司，則是
軍民融合的一個重要企業，目前已經推
出多型無人機產品，除了多種承擔空軍
靶機任務的無人機外，對外出口的
WJ-600無人機已經在土庫曼斯坦的閱
兵式上公開展示，是航天科工集團出口
無人機的一個突破性標誌。
此前，除了中航工業洪都「利

劍」，還有航天11院「彩虹-X」隱身
無人機，以及中科院工程熱物理研究
所、西工大聯合成立的「朗星」無人
機公司的「星影」無人機。

香港文匯報訊 據新華社報道，當地
時間2月9日，美國總統特朗普在白宮
橢圓形辦公室會見正在美國訪問的中
共中央政治局委員、國務委員楊潔
篪。楊潔篪向特朗普轉達了習近平主
席的誠摯問候。
楊潔篪表示，去年11月總統先生訪
華期間，習近平主席同總統先生達成
重要共識，強調中美在維護世界和
平、穩定、繁榮方面擁有廣泛共同利
益和重要責任，中美關係的走向具有
重要的全球影響，一個不斷發展的中
美關係不僅符合兩國人民根本利益，

也是國際社會普遍期待。今年以來，
兩國元首通過通電話、通信等方式保
持密切聯繫，要求兩國團隊以只爭朝
夕的精神推進廣泛領域的合作，這為
雙方團隊指明了努力方向。希望雙方
一道努力，以落實兩國元首北京會晤
共識和成果為主線，保持密切高層及
各級別交往，辦好中美四個高級別對
話機制第二輪對話，拓展經貿、兩
軍、執法、禁毒、人文、地方等領域
合作，加強在朝鮮半島核等國際和地
區問題上的協調，妥善管控分歧和敏
感問題，推動中美關係在新的一年取

得更大發展。
特朗普請楊潔篪轉達他對習近平主

席的誠摯問候。特朗普表示，去年11
月我對中國的國事訪問十分成功。美
中關係非常重要。我贊同雙方應當落
實好我同習主席北京會晤達成的共識
和成果。美方願同中方加強合作，推
動兩國關係取得更多積極進展。
同日，楊潔篪在白宮會見美國總統

國家安全事務助理麥克馬斯特和總統
高級顧問庫什納，雙方就加強中美在
重要雙邊領域和國際地區問題上的合
作交換了意見。

香港文匯報訊 據新華社報道，據中國駐納米比亞
大使館消息，兩名中國遊客9日傍晚在納米比亞紅沙
漠景區內因嚴重車禍不幸身亡，另有4名中國遊客受
傷。
據使館領事保護負責人說，使館正在協助死者國內

家屬辦理來納事宜。該負責人介紹，納米比亞境內砂
石路多，行車速度快，交通事故高發。而中國遊客不
熟悉右舵駕駛方式，也容易發生車禍。據不完全統
計，去年納米比亞發生6起涉中國人車禍，5人死亡。

香港文匯報訊 綜合新華社及公安部交通管理局消
息，記者從湖北省黃石市獲悉，昨日中午1時40分
許，一輛來自江西的麵包車經湖北陽新縣楓林鎮返回
江西途中，迎面撞向一輛大掛車，目前已造成10死1
傷，傷者已送往醫院救護。
相關部門已赴現場調查處理，現場情況正在進一步

了解中。湖北省有關部門已經介入處置。公安部立刻
派出由公安部交管局領導帶隊的工作組趕赴現場，指
導事故調查處理工作。

納米比亞車禍 2中國遊客亡

■美國總統特朗普（右）會見中共中央政
治局委員、國務委員楊潔篪。 資料圖片

■■武漢首批大學生人才公寓去年武漢首批大學生人才公寓去年88月月
88日交付使用日交付使用，，大學生領到公寓鑰大學生領到公寓鑰
匙匙。。 資料圖片資料圖片

■■近段時間近段時間，，多個二線城市頻繁出台落戶新政多個二線城市頻繁出台落戶新政，，
降低住房門檻降低住房門檻，，向各類人才拋出橄欖枝向各類人才拋出橄欖枝。。圖為上圖為上
月月1010日日「「百萬大學生留西安百萬大學生留西安」」首場招聘會在西首場招聘會在西
安電子科技大學長安校區舉行安電子科技大學長安校區舉行。。 資料圖片資料圖片

小啟：

由於版面安排原因，今日「神州大地」暫停一期。


